



## JAHRESBERICHT 2017 RESSORT TURNIERE

### **Verbandsturniere**

Das **Bundesturnier (BT)** fand zum 5. Mal in Olten im Kongresszentrum Arte statt. FM Bruno Kamber, Mitglied des ausrichtenden Vereins, gewann zum vierten Mal den Titel des Bundesmeisters. Durch die zentrale Lage und die hervorragenden Spielbedingungen konnte eine erfreuliche Teilnehmerzahl von 349 Personen erreicht werden, rund zehn mehr als im Vorjahr. Die Amateur-Kategorie für Spieler jeden Alters und unter 1400 Elo zog nur 20 Teilnehmer an. Während des Turniers wurden mehrere Vorführungen des Films "Magnus" in einem lokalen Kino organisiert. Mit diesem neuen Teilnehmerrekord der letzten zwölf Jahre läuft das Bundesturnier hervorragend und wird von den Mitgliedern unseres Verbandes sehr geschätzt.

Die **Schweizerische Einzelmeisterschaft (SEM)** fand zum dritten Mal in Grächen, Wallis, in der Tennishalle statt. GM Yannick Pelletier gewann zum sechsten Mal den Schweizer Meistertitel. Trotz eines besonders reichen und attraktiven Rahmenprogramms, der frühzeitigen Veröffentlichung des Turniers auf der Website und in der Schweizerischen Schachzeitung sowie der Organisation einer Amateurrkategorie konnte die Erosion der Teilnahme in diesem Jahr nicht gestoppt werden: 275 Spieler, 19 weniger als im Vorjahr. Das im Rahmen der Veranstaltung organisierte Jugendcamp war jedoch wieder ein großer Erfolg mit rund sechzig jungen Teilnehmern. Die FM-Junioren Fabian Bänziger und Theo Stijve schnitten sehr gut ab und erreichten eine IM-Norm.

Bei den **Mannschaftswettbewerben (SMM, SGM, TC)** blieb die Zahl der Mannschaften insgesamt stabil, mit einem Zuwachs von elf Mannschaften in der SGM.

Die **Schweizer Schnellschach-, Blitz- und Fischerschachmeisterschaften** fanden wie gewohnt im Rahmen des Bieler Schachfestivals statt.

### **Personelle und organisatorische Veränderungen**

Beat Rügsegger schied 2017 aus der Wettbewerbskommission aus. Viele Jahre lang leitete er die Schweizerische Einzelmeisterschaft (SEM), die er zuletzt im Sommer 2017 in Grächen im Wallis ausrichtete. Ich danke ihm für sein Engagement und die hervorragende Arbeit, die er im Laufe der Jahre geleistet hat. Matthias Gallus folgt ihm in dieser Funktion nach.

Murten, 6. Mai 2018

Philippe Zarri, Präsident Ressort Turniere